



平成11年度福島県手をつなぐ親の会連合会長賞
はまなす荘公園清掃科共同作品



社会福祉法人いわき福音協会

会

報

第4号
2000.10.10

発行責任: いわき福音協会 ☎ 0246-25-8131
住所: 福島県いわき市平上平窪字古館1-2

「あなたがたは、世の光である」

(マタイ5章14節)

いわき福音協会理事長

湊 治 郎

もう三十年以上も前のことになりますが、近江学園やびわこ学園を創立された糸賀一雄先生が、知恵遅れの子供たちに対し、「この子らを世の光に」という有名な言葉を提

唱なされました。その頃仙台の国立療養所で重症心身障害児のお世話をしていた私は、その思想のすばらしさに非常な感銘を受けましたが、正直、まだ世の日陰で細々とお世話

を受けている障害児たちが、世を照らす光になるのは、一体、いつの日のことだろう、本当はそんな日は永久に来ないのではないかと考えていました。

しかし、仕事を通して、障害児とか、障害者と言われる方たちとお交わりを続けて知られたことは、その障害の種類や、年齢、人柄に関係なく、ちょっとした会話の中には、僅かな触れ合いーたとえば子供を抱くと言ったーの後に、何とも言えない心の明るさと温もりを、彼らが私の心中に残してくれることに気がつきました。年月とともに

その思いは、ますます強く確実なものになり、糸賀先生の言われた「この子らを世の光に」という言葉の意味が單なる言葉の綾ではないことに気づいたのです。それは、あなたがた今障害と一緒に生きている方たちこそ、もともと世の光だったという気付きです。

この気付きは、私だけのことではなく、同じような仕事をする方たちこそ、もともと世の光だったという気付きです。有名なフランスのラルシェのジャンバニエさんも、そうした点を強調しておられます

。有名なフランスのラルシェのジャンバニエさんも、そうした点を強調しておられます。有名な人間像—decentな人

格—人間らしく寛容でユーモラスでもあり信頼にたる人格が存在すること、しかもそれが他の障害者にも、又家族や一緒に働く人々の中にも浸透している事実を指摘（恢復する家族—講談社）しております。更にこのdecentな性格こそ、もつとも望ましい人間のモデルであるとさえ述べています。表題の言葉に続いて、聖書は「あなたがたの光を人々の前に輝かし」なさい（16節）と述べていますが、これから障害者の福祉の大重要な一点とつながるような気がいたします。

それは近頃、巷で広く呼ばれているノーマリゼイションとは、単に障害者に普通の生活をさせてやる為に、段差を無くしたり、エレベーターを備えたところではあります。今、障害とともに生きている方達の光がみんなの上に行きたり、みんなが、もっと本質的に豊かになるように社会環境や人々の心のバリアを取り除いてゆくのが本当の目標です。これらの福祉が、どうかそうした方向をきちんと向くよう願っています。

産業廃棄物検討委員会

委員長 須貝須美子

(福島整肢療護園臨床検査技師)

平成九年九月より産業廃棄物検討委員会が法人の事業として発足しました。発足時五名(療護園・はまなす荘・はまごく荘・カナン村・野の花ホーム)と、平成十一年からはまゆう通勤寮が加わり六名で検討会を行っています。発足当初、何をどう検討して良いか解らず、廃棄物に関する

まごく荘・カナン村・野の花ホーム)と、平成十一年からはまゆう通勤寮が加わり六名で検討会を行っています。発足当初、何をどう検討して良いか解らず、廃棄物に関する

内容は、焼却炉・外部委託(業者、料金)・行政などなど盛り沢山でした。

全面外注化すれば、契約と料金だけの問題で委員会の必要性はないと思われました。が、本年度施行の容器リサイクル法がまた関わりそうです。廃棄物がなくならない限り委

新しい時代に

向かって

新評議員 早川 正宗

(福島整肢療護園事務長)

12年6月就任

生かし、微力ながら障害児の福祉向上に少しでも寄与できればと考えております。

さて、今日福祉のビッグバンといわれている社会福祉基礎構造改革の中、五〇年ぶりに社会福祉事業法が、新たな形の社会福祉法として五月二十九日に成立し、六月に公布されました。ご承知のように利用者自身がより質の高い福祉サービスを自由に選択し契約できる仕組みが導入され、サービスを提供する施設側は創意工夫を凝らし、利用者の権利擁護、苦情解決、サービスの改善、質の向上を図らなければなりません。こ

平成十二年四月に石垣前事務部長の跡を継いで事務長の役を拝命致しました。昭和四十七年四月福島整肢療護園に児童指導員として就職して以来障害児福祉畑一筋に歩んでまいりましたが、この経験を

制度等を取り入れ、提供するサービスの改善、質の向上を図らなければなりません。こ

れらはまさしく『誰もが、皆の中で自分らしく主体的な生き方をする上で、必要なサービスを当然の権利として、必要な時に、必要なだけ得ることができる普通の生活』を保障するノーマライゼーション理念を具現化したものだと思います。

新しい時代に向かって、この大改革の理念を充分に理解し切磋琢磨しながら利用者に信頼される、安心のできる施設として真剣に取り組んで行きたいと思います。

今般、評議員の役を仰せつかりました。微力ながらこの大役を果たして参りたいと思いまますので宜しくお願ひいたします。

資料配布と、私の説明会に終始したように思います。

委員会は、第三回目より、各施設への連絡方法、会議録、

年間計画、法人への報告方法を決めて本格的に動き始めました。年三回の委員会ですが、

各施設への連絡方法、会議録、年間計画、法人への報告方法を決めて本格的に動き始めました。年三回の委員会ですが、

各施設の廃棄物処理に参考になればとモデルマニュアル(処理計画書)を作成中です。近く完成予定です。どうぞご利用下さい。

最後に、食餌と排泄が対になつているように、生活と廃棄物は対になっています。

どうか委員と共に廃棄物に対して悩み考えて下さい。廃棄物問題を他人事とせず、自分の問題の一つだと認識して下さい。

四、中央競馬馬主社会福祉財団

野の花ホーム：冷暖房設備事業

総事業費 一九、三四一、〇〇〇円
補助金 一三、五〇〇、〇〇〇円

はまゆう通勤寮：温水ボイラー及び貯湯槽設置工事
総事業費 七、三五〇、〇〇〇円
補助金 五、二〇〇、〇〇〇円

(お年玉付郵便葉書等寄附金受配事業)
はまごく荘：温室屋根、外壁張替工事
総事業費 二、二三六、五〇〇円
補助金 一、七三三、〇〇〇円

はまなす荘：温水ボイラー及び貯湯槽設置工事
総事業費 二、二三六、五〇〇円
補助金 一、七三三、〇〇〇円

五、郵政省

平成11年度 社会福祉法人いわき福音協会財務報告 (単位：円)

貸借対照表

自平成11年4月1日～至平成12年3月31日

借 方		貸 方	
科 目	金 額	科 目	金 額
流動資産	26,072,657	20,740,215 53,550,000	
固定資産	2,386,697,679	2,013,815,426 319,332,253 5,332,442	
資産合計	2,412,770,336	負債・純財産合計	2,412,770,336

収支計算書

借 方		貸 方	
科 目	金 額	科 目	金 額
事業費	48,551,128	29,944,850	
元利入	8,453,850	8,404,399	
繰入金	16,549,000	58,649,500	
雜支	933	1,305,805	
固定資産取扱費	1,664,000	909,618	
積立金	31,457,000	7,744,000	
当期	282,261		
合 計	106,958,172	合 計	106,958,172

*社会福祉法人いわき福音協会は、減価償却は行っておりません。尚、詳細については、法人事務局に備えております。



食品科 チーズケーキ作り

園芸科の野菜は、地域のご協力により無人販売店を設置し新鮮な野菜をお届けしています。また、食料品のクリー

ゴムの箱詰めを行つ
企業からの受注作
科、米や野菜・花
とした園芸科、チー
クッキーを作つて
、牛乳パックの再
りやキャンドル作り
の工芸科の四つの
作業科からなつて
います。また、市
からの公園清掃を
二力所請負つてい
ます。

はまなす荘の設立から五年後、保護者会の中から重度の知的障害を持つ人達のために施設をという声が高まり、昭和五十四年、知的障害者更生

せめれく井

施設紹介

い希望に答えるべく運営を図つ

奉仕・平窪地区の一人暮らしの老人宅除草奉仕を行っています。

す。朝は荘へ出勤し夕方にホームへ帰り、自分たちでご飯やみそ汁も作ります。近所の方々が世話人さんとして一時間、毎日交代で支援してくださいます。

や職場実習等を実施して、就職できるように、また仕事を長く続けられるよう継続的に支援することや事業主の障害者受入れ相談等について援助することを目的とした事業です。



開所式テープカット

福祉レクリエーション・生け花・茶道・写真・絵画・化粧などさまざまなボランティアとの交流も盛んです。

こうして、多くの方々とのふれあいが生まれ、施設を支えていただいています。いま、当施設の活動の源になっています。

『いわき障害者雇用支援センター』が始まりました

始まりました

や福祉施設等に「あつせん」して実施する障害者雇用支援センターで、障害者の雇用の促進等に関する法律第九条の十二第一項に基づき平成十二年四月一日付で福島県知事の指定を受けた支援機関です。

かって活動を開始しました苦情解決委員会及び、これからより重要性を問われるであろう産業廃棄物検討委員会の紹介・報告をしていただきまし

障害のある方で働きたい気持ちを持つてはいるけれども、現在の働くこととの認識や作業能力では就職困難なため福祉的サービス

就職しても対人関係や理解力不足等で転職を繰り返したり、通勤できずに休職している人を対象に、地域の労働部門と福祉部門の関係機関が連携を福しながら、就職前に作業訓練

発行に際し、多くの方に原稿ならびに企画にご協力いたしました。心より感謝申し上げます。

お気づきの点がございまして、法人事務局までご意見をお寄せ下さい。